

Week end parents

EDITO

Voilà encore une belle année qui se termine. Beaucoup de projets, beaucoup de joie, de rire dans les unités.

Cette année, les effectifs sont au rendez vous dans toutes les branches. Ce dynamisme a permis d'avoir des activités de qualité.

Dans quelques semaines, vos enfants prendront la direction de Montboudif, dans le Cantal. Trois semaines de bonheur au milieu de la nature et de la gastronomie cantalienne.

Vos enfants vous en parleront sûrement au retour et vous ramèneront en souvenir, un petit morceau de fromage :=). N'oubliez pas de passer les commandes !

Il est cependant dommage que le camp regroupe que la moitié de nos effectifs d'année. En effet, le camp d'été est l'aboutissement du travail de l'année. Nous pourrions échanger sur le sujet dès la rentrée de septembre, afin de préparer au mieux l'été 2016.

Je termine pour vous souhaiter de très bonnes vacances et je vous donne rendez-vous le **dimanche 13 septembre** au local pour la reprise des activités.

Elan

C'est devenu une tradition au sein du groupe depuis quelques années. Nous clôturons l'année avec un week end campé avec les parents. Ce fut encore une belle réussite. Le week end commence par le montage des tentes. Une fois le camp installé, direction le bois de Boulogne pour glaner du bois pour le repas du soir et la veillée. Voilà les tâches communes faites, on va pouvoir se dépenser un peu avec de nombreux jeux.

Pendant ce temps là quelques parents, des responsables et des éclés s'affairent à la préparation de la TARTIFLETTE-TRAPPEUR. Une sacrée tâche.

Voilà il est l'heure de passer à table.... Mais voilà que la pluie vient troubler l'organisation de la fin du repas et donc de la veillée. Changement de programme avec une grande fureur à l'abri au lieu d'être autour du feu !

La pluie n'a pas empêché quelques parents courageux, une dizaine, de dormir sous la tente !

Le lendemain matin, petit réveil, rangement des tentes et présentation du camp d'été. Snif, l'année est terminée, à l'année prochaine.





LUTINS

Une nouvelle année de passée chez les Lutins de Lambersart, 30 Lutins heureux et satisfaits qui repartiront pour une prochaine année, laissant pour certains Lutins leurs places, pour les petits nouveaux, alors qu'ils iront chez les Louveteaux continuer une toute autre aventure.

Cette année au sein des Lutins, où solidarité, partage et amusement sont au rendez-vous. Pleins d'activités basées toujours sur « Yakari », comme fabrication de son bâton de pluie, fabrication de totems (photo ci-dessus.) qui représentent notre emblème de la ronde des sioux heureux. Notez

comme nos totems ont des magnifiques sourires comme nous ! Ils ont aussi pu faire leurs propres totems avec leurs animaux, en argile. Nous avons aussi commencé à faire des arcs en bambous, malheureusement tous les lutins n'ont pas encore le leur mais c'est un grand travail de fabriquer ces



arcs... Courage pour ceux qui entreprendront cette activité !

Ils ont aussi pu découvrir et goûter à un repas cuit sur feu, un trappeur, dommage de n'avoir pu faire ça qu'avec 8 Lutins... Mais cela reste un bon souvenir pour eux !

Mais voilà toutes les bonnes choses ont une fin et l'année Lutin s'achève avec le week-end parents du 20/21 Juin, où enfants, parents et responsables se retrouvent pour partager le long de ce week-end entre jeux, repas cuit aussi sur feu, veillée et couchage sous tente, tout ce que le lutin a pu faire dans l'année, ils le découvrent dans ce week-end. Merci pour cette année encore pleine de joie, de bonheur et surtout de rire !

La Ronde des Sioux Heureux



LOUVETEAUX

Ça a beaucoup bougé chez les louveteaux !

On peut dire que pour ce semestre, les louveteaux ne se sont pas ennuyés grâce à des activités diverses et variées.

Une meute au top de sa forme !

Nos aventures en vélo ont continué et grâce à l'entraînement, nous sommes allés de plus en plus loin. Ils nous ont permis d'aller au gîte de Saint-André où nous avons passé un excellent weekend. C'est aussi sur nos selles que nous nous sommes rendus au parc de Loos. Ce fut toute une aventure pour certains loups qui n'étaient encore jamais partis aussi loin ! Nous avons des sportifs parmi cette meute ! Nous avons donc exploité leurs ressources en proposant des activités plutôt sportives : piscine, tournoi sportif coopératif, starship laser, marches et courses dans des jeux de piste et

chasses à l'homme géante. Plus que des sportifs, ce sont de véritables aventuriers. Nul ignore que notre meute a survécu aux insectes, au riz et aux terribles épreuves de Koh-Lanta. Accompagné du bouc de Bailleul, les louveteaux ont participé aux épreuves d'immunité et de confort dans un rythme très soutenu. Même la nuit en bivouac n'a pas eu raison



d'eux !

Une réelle meute soudée

Depuis le début de l'année, nous avons de nouvelles sizaines. Des sizaines viables et pérennes, basées sur les affinités et les forces de chacun. Depuis Janvier, chaque louveteau doit avoir son badge de

sizaine sur sa vareuse. Ce fut l'occasion d'apprendre la couture. Ce n'était pas gagné ! Les sizaines ont été exploitées presque à chaque activité dans des jeux, nuitées... Aussi, de nombreux jeux coopératifs ont permis de souder l'équipe, notamment avec le grand jeu d'Hellemmes.

Une meute ouverte aux autres

Nous avons passé beaucoup de weekends ce semestre, et, à chaque fois, ce fut l'occasion de (re)découvrir les autres groupes locaux de la région. Nous avons passé une après-midi et un début de soirée avec les lutins et les louveteaux de Lille 3 (où nous avons lutté pour l'écologie aux côtés de Panda et Cerf). Nous avons effectué un weekend très pluvieux à Hellemmes où nous avons joué avec l'ensemble de leur groupe.

Le weekend de Pentecôte a été l'occasion de retrouver tous nos copains de la région pour le weekend régional à Noordpeene. Pour finir, nous avons été accueillis au terrain d'aventures de Bailleul que nous avons partagé le temps

d'une après-midi avec les éclés de Bailleul.

Un bilan très positif

Si je regarde en arrière, je peux dire que je suis fier du travail qui a été mené cette année avec l'ensemble de l'équipe louveteaux, avec nos louveteaux, mais aussi avec leurs parents qui n'ont jamais hésité à venir nous donner un coup de main

en vélo ou pour les convoitages. Une dynamique est présente, c'est indéniable. Les enfants s'épanouissent et apprennent de plus en plus. Cela nous pousse à nous dépasser et à proposer des activités plus enrichissantes et diversifiées les unes que les autres. J'espère retrouver cette dynamique cet été au camp (un camp qui s'annonce très bon !), et surtout

l'année prochaine malgré le départ d'un tiers de nos louveteaux vers les éclés !

Le cercle des Chipot'Pas



ECLAIREURS

Un semestre bien rempli

Que de choses durant ce semestre. L'accent fut mis sur l'autonomie et la prise de responsabilités des équipages. Chacun a pu progresser dans ces acquis. En effet, les activités d'unité se sont fait plus rares ce semestre pour favoriser la vie d'équipage et notamment les week end d'équipage. L'occasion de vivre et de faire vivre les responsabilités que chacun a pu choisir en début d'année. Ce fut de belles expériences pour chaque éclés.

Ce semestre fut également l'occasion de participer à la quête JPA afin d'aider les plus démunis à partir en vacances cet été ou encore de participer aux berges de la Deûle où nous avons assuré l'animation des différents stands.

Nous avons également participé au week end régional de la Pentecôte où Dédé et Fifi nous ont donné quelques défis à réaliser cet été au camp. Le résultat du défi sera à présenter lors du week end de la Toussaint. Durant ce week end les Tigres et les Albatros ont trusté les 2 premières places au concours international de lancée de fusée.

Les plus grands ont également participé au stage woodcraft durant les vacances de Pâques afin d'acquérir et/ou d'approfondir leurs connaissances de la vie dans la nature : orientation, froissartage, feu, faune...

Enfin voilà le camp d'été, c'est dommage, nous ne partons pas avec l'ensemble des copains au camp, mais c'est sur nous allons tous bien nous amuser !

Un remerciement à Elan qui a repris cette année l'animation pour nous permettre d'avoir une belle année. Nous savons pouvoir compter à la rentrée sur YACK et Guépard qui

ont assuré cette année l'animation avec Elan.

Nous vous souhaitons un bel été

L'équipe éclés

Les éclés durant le week end de la Pentecôte



Pour ce numéro, pas d'article des aînés. En effet, ils passent le BAC :=). Cependant on peut noter qu'ils ont participé aux activités de groupe, Le clan a également aidé ONCE lors du week end régional. Ce fut pour eux l'occasion de découvrir l'animation. Enfin, ils continuent à récolter l'aluminium pour financer le projet de camp hiver en février 2016.

Valentin notre reporter à l'AG

Le Samedi 13 et Dimanche 14 Juin, l'Assemblée Générale (AG pour les intimes) de l'association a eu lieu au domaine de La Planche, dans le Puy-De-Dôme, à quelques heures de Clermont-Ferrand. Etant délégué pour représenter le groupe lors de cet événement, je suis parti avec les autres représentants de la région Nord-Pas-De-Calais le Vendredi 12, en fin d'après-midi, pour arriver au domaine en pleine nuit...

Après un sommeil de courte durée mais réparateur, l'Assemblée Générale est ouverte à 14 heures, et c'est parti pour vivre ma première AG, aux côtés d'un peu moins de

200 votants, mais aussi de l'équipe d'organisation, des salariés de l'association... Au programme de cette journée : discussions en ateliers concernant les lignes directrices de l'association, candidatures des membres du comité directeur et de la commission de contrôle... C'est long, mais toujours intéressant, qu'il s'agisse des votes et débats avec l'ensemble des participants, riches en petites bourdes et en prises de parole constructives, ou qu'il s'agisse des débats en plus petit comité, à 20 ou 30, où les langues se délient et où de vraies discussions naissent.

Le lendemain matin, encore un peu secoué par la soirée festive de la veille, l'AG se remet en selle pour une série de débats concernant les "motions" portées par les différentes

régions, l'élection du comité directeur et l'approbation du budget 2015. Et surtout, pour un débat assez virulent sur la réforme du modèle économique de l'association, concernant essentiellement les cotisations. Réforme qui sera adoptée à la rentrée, les votants l'ayant finalement approuvés.

Au final, de belles rencontres, des débats intéressants, mais un regret : en deux jours, le terme "éducation populaire" n'a été évoqué qu'une fois, et on a que trop peu entendu les termes "scouts", ou "éducation scout", au profit des mots "budget", "investissement" et "réformes"... En espérant que l'éducation soit au centre d'une prochaine AG!

Recherche de responsables

Le groupe recherche des responsables pour encadrer les activités durant l'année. Nous pouvons participer à la formation BAFA. Si vous connaissez des jeunes motivés dans votre entourage, n'hésitez pas.

Recherche de terrains

Le groupe recherche pour ses activités des terrains (bois, champ, ferme...) pour accueillir les week ends des branches. Si vous avez des connaissances contactez nous

A vos agendas :

Samedi 5 septembre : journée des associations. Si vous voulez venir donner un coup de main. Vous êtes les bienvenus

Dimanche 13 septembre : Réunion de rentrée

Pensez à actualiser vos coordonnées sur le portail EntrÉclés

Pour cela, rien de plus simple :

- connectez-vous au portail : <http://entrecles.eedf.fr>
- entrez dans « ma fiche personnelle » sur le menu de gauche
- puis « modifier la fiche de l'adhérent »

Votre Mission de cet été

Et si durant vos vacances, vous aviez une mission ! Et oui, vous allez partir aux 4 coins de la France en juillet, ou en août si votre enfant ne vient pas à Montboudif !. Alors le groupe, vous missionne :

- Trouvez un nouveau terrain de camp d'été. C'est simple, en vous baladant, vous trouvez un terrain de foot/rugby... en activité ou non avec un bloc douche et bien sûr du terrain autour pour pouvoir installer les différentes unités. Si en plus, il y a pas loin un petit bois, c'est le bonheur. Vous prenez quelques photos, l'adresse et on en parle en septembre.
- Surveillez des petits scouts qui campent et les rencontrer, échanger avec eux et prendre les contacts.

On compte sur vous !

CARNET ROSE

Après ALBERT à l'automne dernier, le groupe accueille dans sa section puériculture un petit SIMON depuis mai dernier. Félicitation à IRBIS et à la maman. Et tout nos vœux de bonheur.

Journal de Groupe : E.E.D.F.
Maison du Scoutisme, rue M. Derycke
59130 LAMBERSART
Direction de la publication :
G. Vandenberghe
Impression : par nos soins



Demande de renseignements :
Christophe FOUACHE
6, allée Saint-Pierre
59130 LAMBERSART
Tél. 03 20 92 70 84

www.lammersart.ecles.fr

